
第 13任總統副總統及第 8屆立法委員選舉選務工作檢討會會議紀錄 

壹、日期： 101 年 4 月 18 日下午 3 時 30 分 

貳、地點：卡爾登美人湯館綠景能量會議室 

參、主持人：吳委員宗錤 （代理主持）     紀錄：曾建才 

肆、出席人員：如簽到簿 

伍、會議內容： 

一、 主席致詞： 

許召集人、各位委員及所有工作同仁，大家午安，許主任委員 

目前在市政府主持里長座談會，待會座談會結束後就會趕過來   

。 

感謝大家，這次選舉工作雖然發生一小插曲，但總算順利圓滿 

完成， 上次委員會議中委員建議召開工作檢討會，業務單位 

也很慎重選了這裏召開選務工作檢討會，希望各位在此輕鬆一 

下身心，並就這次選舉工作有待改進事項踴躍建言，希望大家 

彼此經驗交流，使本會推動業務更順暢。 

二、 監察小組許召集人報告： 

          各位委員、選務工作同仁大家午安，大家好，總統副總

統及立委選舉，在主任委員領導有方及各位辛勞付出下已圓

滿達成，選舉的要求是零缺點，這一次雖發生一點小插曲，

但也是接近圓滿，不管是選務上或候選人方面，中選會私底

下對新竹市都讚賞有加，套一句林洋港先生說的話，選舉工

作的同仁就像助產士，候選人是來投胎的，我們要使其順利

生產出來，不管它是生男或生女，就是要選舉順利完成。各

位選務同仁對監察小組委員在執行工作上，有什麼需要改進

的，請不吝指教，並祝檢討會能夠圓滿成功，感謝陳主任及

陳組長為我們安排在美人湯開會，所謂風雨故人來，相聚即

有緣，請大家利用時間，暢所欲言，謝謝大家。 

三、 各組室暨選務中心業務報告：如書面資料 



吳委員修道： 

（一） 第四組所提預備員與監察員工作津貼不同，所造成的問

題，其中的不合理處應該給中選會知道。 

（二） 東區所提 103 年 3 合 1 選舉，請戶政事務所提供里人口數

給里辦公室參考，似乎有道理，但不是等 103年才做，現

在對超過 1500人以上的投開票所就應即早規劃。 

（三） 對投開票所主任管理員是否應規範每發 50張選票就應清

點 1 次，不必硬性規定，授權主任管理員視其選務經驗辦

理。 

四、 討論提案： 

提案一 

案由：建議爾後選舉，請先行印製選票，次日再行點算。 

說明：爾後相關之選舉，在印製選票時，建請於前一日先行印製，

次日在運至稅務局地下室大禮堂，再進行點算選票作業。 

審查意見：為因應爾后選舉皆為合併選舉型態，選舉票種類繁多， 

且印製之選票數量需一天以上時間點算，本會將朝先印 

製後點交方向規劃辦理。 

決議：選舉票印製以安全考量為優先，請業務單位朝此方向，妥善 

規劃。 

提案二 

案由：建請購置投票所使用之帶輪行李箱，汰換現行使用之帆布袋。 

說明： 

一、 現行使用之帆布袋經多次使用後，令工作人員覺得髒污不堪

，而且需出重力方能提起使用。 

二、 目前擔任主任管理員及主任監察員女性比率越來越多，而選

舉合併又是目前趨勢，如何改善女性工作需求，刻不容緩。 

三、 建請購置之帶輪行李箱取代帆布袋，以利工作人員能順利執

行投開票所工作。 

審查意見：本會將函請中央選舉委員會專案補助購置，以利選務工 

作順利進行。 

決議：函請中央選舉委員會專案補助。 



五、 臨時動議： 

張局長永仰：149投票所投票前臨時變動投票所地點，所幸票數差距

很大，沒有引發後續抗議，建議爾後選定投票所地點

後，不能再變動，以免影響公正性。 

戴國礎委員：感謝張局長加派警力維護 149投票所安全，我當天駐

點第一分局，親自瞭解過程，為什麼會在馬路旁搭篷，

因軍方以馬英九參選，怕被指不中立，所以不給選委

會使用，今後借場地要更慎重。  

六、 主席結論： 

（一） 149 投票所事件，軍方認為有行政不中立，在觀念上顯有

偏差，爾後要注意此類事件，避免再次發生。 

感謝張局長，本會於委員會議中有討論過，請業務單位

列入參考，儘早規劃勘定投開票所場地。 

（二） 投票所場地、選舉人數都要妥善規劃，學校教室光線比較

好，為投票所場第首選，選舉人數不要差距太大，請業務

單位朝此方向即早規劃。 

七、散會。 


